
農作業標準料金協議会（開催日：令和 5年３月１０日）

協議年月日 令和 5年３月１０日（金）
協議場所 米子市役所旧庁舎 3階 603 会議室
開会 午後１時３０分
閉会 午後２時１５分
出席農業委員 田邊雄一（会長）、中本公平（職務代理者）、生田誠二、泉新一、井田時夫、岩佐清志、大太勇三、大縄敬次、小西淳一、角

力、髙橋敦美、竹中誠一、田子博康、田中豊、富田行博、舩越真
欠席農業委員 公本英夫、関本五郎
出席推進委員 廣東宣明、影嶋六郎、佐々木知俊、大田正夫、山中春夫、小林秀美、小林正美、田口正廣、足立康雄、西村茂春、松本裕三、

本池実、米澤美憲、尾坂宣雄、池口稔、長澤誠
欠席推進委員 森中喜輝、三島通政、大塚清徳、福島公明、田中英省
関係機関 能登路幸輝（農事実行組合連絡協議会会長・推進委員兼務）、前田喜功（西部総合事務所農林局副局長兼農林業振興課課長）、

天満伊津美（西部農業改良普及所所長）、野口誠司（淀江町農業労働調整協議会委員）、天満辰雄（米子市経済部農林水産振
興局農林課係長）

事務局 日浦事務局長、河野事務局長補佐、石岡主任

日程 １ 開会
２ 挨拶
３ 協議事項

（１）令和５年度農作業標準料金について
（２）その他

４ 閉会



事務局（日浦局長）
それでは、定時になりましたので始めたいと思います。会長よろしくお願いします。

議長（田邊会長）
皆さんこんにちは。めっきり春らしい天気になってきました。農家の方はこれから色々なかたちで、忙しくなってくることだろうと思い

ます。
これからただいまより、令和５年度の農作業標準料金協議会を開催致しますけども、今日はお忙しい中、農事実行組合連絡協議会から能

登路会長さん、西部農林局から前田副局長様、あとは西部農業改良普及所から天満所長、淀江町の労働調整協議会の委員として野口さん、
米子市農林課から天満係長に出席をいただいております。
これから農作業標準料金協議会を開催致します。それでは座って進めていきます。協議事項（１）の令和５年度農作業標準料金について、

協議していきたいと思います。
最初に令和５年度の案について、事務局より説明をお願い致します。

（事務局より令和５年度案、票の見方、希望調査の結果等を説明。）
議長（田邊会長）

はい。そう致しますとさきほど事務局から説明してもらいましたけども、協議に入っていきたいと思います。この令和５年度の案につ
きまして、皆さん意見がありましたらお願い致します。

池口推進委員
はい。この前淀江で話がありましてね、この賃金の。それと今までは米子市と一緒だけん、一緒に合わせないけんとおったですけど。

その中でも大型農業の人達がたくさんおられてですね、見とったら。やっぱりそりゃよその田んぼなんかやるにもね、今なんでも高くな
っとって、淀江地区をやっぱり上げてもらわないといけませんわというのが本音です。コンバインは 900 万円ですわ。だからなんでも高



いね、やっぱりちょっと上げてもらわな、頼まれてする者は儲けにならんでしょう。機械が痛むだけだけん。それとどうしてもね、米子
市の全部のどっこも足並み合わせないけんということだったら、淀江は別にしませんかいね。どんなもんですかね、能登路さん。いけま
せんかいな。

能登路会長（推進委員）
別にええじゃないですか淀江は。する者とされる者とで話し合って、淀江はこの計画でしたいなというので。する者としてもらう者と

話し合って決めなったら、この金額で決められたらそれで良いんじゃないですか。私らもやっぱり巌地区、これで決まっとるんだけど
も、この金額では絶対していませんでね。やはりそれは地区、地区で当事者間で話したり。また、今言われるように燃料も高騰して上が
っとるんで。やはりそれはそれなりに加味して、我々はしてもらう人、する人で話し合って金額決めておりますんで。それは、淀江は淀
江で上げられたら結構じゃないですか。私はそう思います。

池口推進委員
はい、分かりました。そんなら今現在、能登路さんとこは巌地区とかあの辺でやっとなるんでしょ。

能登路会長（推進委員）
ええ巌地区とか、春日地区とかもね。

池口推進委員
やっぱり個々での決まった金額は、安くしとんるですか。

能登路会長（推進委員）
いいえ。高いです。ええ。



池口推進委員
高いのでやっとるんですか。わしもそうせないけん。

議長（田邊会長）
今ね大型農家の人なんかも特に、これは参考価格の価格ですけども、だいたいランクをつけておられましてね、独自に。例えば稲刈り

にしても、立っている稲、寝ている稲、そういうのはランクをつけて、これを通常最低にして、ずっと決めておられるみたいですね。だ
からあくまでも、ここに出ていますのは参考価格ということですので、そのまわりを加味して双方で決めてもらうというのがまあ、実情
のようです。

池口推進委員
そうですか、わかりました。

能登路会長（推進委員）
まあ油もね、軽油がすごく上がってきとるんでね。この値段でやっても参考にならんと言われる大型農家の方もたくさん特におられる

んでね。

池口推進委員
能登路さんとこも大型農業ですがね。

能登路会長（推進委員）
だから私も上げとります。私は耕うんをね、６７００円なんだけども、私は６７００円ではしておりません。税別でもね。税込にする

とまあ８０００円以上になりますけども。



野口氏（淀江町農業労働調整協議会委員）
淀江町の宇田川地区ですけども、耕うんと代掻きで、だいたい代掻きのほうが単価が安いんですけど、代掻きもいっぺんにできるもん

じゃないので、耕うんと同じくらいの単価にして欲しいというご意見がありましたので、その辺も同じような金額で代掻き代を上げても
らえんでしょうか。

池口推進委員
あのね今、能登路さんが言いなったけど、これが最低だけん、最低の賃金。今話聞いてると、淀江もこれが最低の賃金だと。あんたの

田んぼもちょっとぼろだけん、ちょっと値段上げさせてもらうとか言いなればいいんじゃないかな。確かに代掻きはえらいですわ。時間
がかかって。普通の耕うんよりは。そう思いますけどね。

野口委員
そうですね。ええ、そう思いますね。耕うんより代掻きのほうがえらいです。

池口推進委員
能登路さん、やっぱり代掻きのほうがえらいでしょう。

能登路会長（推進委員）
いや、そらね、トラクターの能力にもよるしね。代掻きもね４ｍの付けてやるとね、やはり機械の設備によって違うんだけど、やはり

代掻きは神経使うんでね、それなりにね。きちっとせないけんけん。やはり我々もこの金額より高くじゃないと、ようしませんよという
ことで。それで結構ですかといって、いいですよと云ってしてあげてますけど。

池口推進委員
じゃあ淀江の人、淀江はそれぐらいにしましょうやとにかく。これが最低賃金でと。これじゃようできんけん、お前んとこちょっと上



げてもらわないけんと、１０００円上げますわと。そうしましょうか。

野口委員
そうしましょう。

池口推進委員
富田農業委員どうなんですか。

富田委員
はい。良いです。

議長（田邊会長）
淀江の意見を聞いていただいてありがとうございます。ほかに意見はございませんか。

能登路会長（推進委員）
ちょっとこれ、気になったのが車尾の金額なんだけども。これ税別かね。税込みの金額で書いてあるような感じがするんだけど。

議長（田邊会長）
どうですか。

廣東推進委員
さきほどから言われていますように、これが最低なんで。まあ実態は１０％ぐらい上がっているだろうけん、上げて出してみたらどう

だという具合の話で書いて。実際にそういうつもりで。



能登路会長（推進委員）
税別で。

廣東推進委員
税別に書いています。実際はこんなもんじゃないかと、そういう意味です。

議長（田邊会長）
ほかにございませんか。今だいたい聞いていますと、これを最低の基準にして。それからプラスアルファにされているところが多いよ

うですけども。どういたしましょう。この案で進めていってよろしいでしょうか。

池口推進委員
淀江はこれ税込みじゃない。税込じゃなしに。

議長（田邊会長）
この金額は税込みですか。

事務局（石岡主任）
淀江からは税抜きで、この価格ということで回答をいただいております。

議長（田邊会長）
税抜きということです。ほかにございませんか。そう致しますと採決を取っていきたいと思います。この案のとおりとすることに意義

の無い方は、挙手をお願い致します。



はい。では挙手多数ということで、令和５年度はこの案のとおりで決定したいと思います。そのほか協議事項につきまして何かござい
ませんか。よろしいでしょうか。事務局良いですか。
そう致しますとほかに無いようでございますので、以上で令和５年度農作業標準料金協議会を閉会致します。どうもありがとうござい

ました。

閉会 午後 2時 15分


